

NUMERO SUBLTO

5

CÉNTIMOS

El Regional

NUMERO SUBLTO

5

CÉNTIMOS

DE CASTELLON

Datos y advertencias

Pendientes de la respuesta que el presidente Mac-Kinley dé a la Nota española, aún no puede hablarse sino por presunción y cálculo de probabilidades del curso que hayan de seguir las negociaciones de paz.

Parece probable que Mac-Kinley se sienta satisfecho y ordene la suspensión de las hostilidades, ya que por nuestra parte apenas hay que suspender nada más que la defensiva que débilmente ejercamos.

Parece probable asimismo que por ambas partes se acuerden las personas que han de representarnos en la negociación del tratado, y que se designará París como punto de reunión.

Ese futuro tratado de París de 1898 será famoso en la Historia de España. Señalará el final y los comienzos de tantas cosas! Por eso las personas que hayan de negociarlo por parte de España deben fijarse mucho en su obra, de que puedan derivarse tremenda consecuencias.

Claro es que no podrán variar-se las condiciones fundamentales aceptadas; pero hay en los detalles margen para que la habilidad de los negociadores españoles consiga ventajas relativas, mas de excepcional trascendencia para el porvenir inmediato de nuestra Patria.

Es más. Creemos que así como no era posible procurar ventaja alguna en las condiciones fundamentales impuestas por el vencedor, creemos que éste no ha de mostrarse muy riguroso en la de detalles que, importándonos a nosotros mucho, no afectarán gravemente los intereses de él.

No aconsejaremos al público que se haga ilusiones respecto de las deudas coloniales. Si se consiguiera que los representantes de los Estados Unidos se prestasen a imponer a Cuba una parte de ella, como, por ejemplo, las llamadas «Cubas del 88», ya se había conseguido bastante, aunque poco aliviaria ello el inmenso problema.

Pero no es solo eso, hay además de eso intereses de cuantía incalculable que no deben perder de vista los comisionados de España.

Trátase de los intereses españoles, individuales, no colectivos, pero no por esto menos sagrados, que existen en las pérdidas coloniales. ¿Qué protección ó en qué situación de derecho van a éstos esos intereses?

La industria naval española, nuestra Marina mercante, que de aquellos países vive casi exclusivamente, ¿no podrá hallar protección para lo futuro en ese tratado, singularmente por el hecho de que los Estados Unidos no tienen grandes flotas mercantes que pudieran resultar perjudicadas por el favor que se hiciera a la nuestra?

Las relaciones comerciales constituyen otro punto de extraordinario interés. En los telegramas de Nueva York hablábase hace pocos días de que en las tarifas provisionales dadas a la Aduana de Ponce reconocíase a los productos españoles un margen protector del 20 por 100. Esto, si es cierto, revela buenas disposiciones que no es posible desaprovechar.

Si la pérdida de los mercados ultramarinos no fuese completa, si algo pudiese salvarse en ellos mediante esa combinación arancelaria ó cualquiera otra, la riqueza y el orden público tendrían no poco que agradecer a los negociadores; pero es menester que se fijen éstos mucho y pesen muy bien antes, si los norteamericanos exigen la reciprocidad, qué es lo más conveniente. No sea que al perder Cuba encuentren sus productos en nuestros puertos un régimen de favor que nunca tuvieron.

El tabaco y la remolacha son las únicas esperanzas que quedan a la Agricultura española. Que no vayan los negociadores del tratado a arrebatársela, prometiéndola, en reciprocidad, favores al azúcar y al tabaco cubanos.

No pretendemos meternos en secretos de ninguna clase. Nadie respeta más que nosotros la razón de Estado; pero creemos de nuestro deber estas y otras advertencias que irán saliendo, si Dios y la censura lo permiten.

Cánovas como orador

Había que verlo y había que oírle. Lo que he dicho en otra ocasión, lo repito ahora. Y vuelvo a decirlo, recordándolo como si lo oyera...

—Es una tarde de tempestad. Sagasta le acomete. Castelar le maldice. López Domínguez le amenaza. Los republicanos le juran públicamente su aborrecimiento. La tribuna le es hostil y las del orden están llenas de exiliputados a quienes ha demostrado con toda evidencia que no tienen distrito. El presidente pone una cara que desconfía a todas las pinturas del techo y a todos los amigos del Gabinete. No hay más esperanza que la del naufragio y la del agonizante; la que sólo se pierde con la vida. Fuera del Congreso, el motín; dentro, el escándalo; veceña la disidencia, y el frío, que acorrala y entumece en todas las filas y en todo el campo de la política liberal-conservadora. Cuasi desean los suyos que lo derroten. Poco menos se quiere que llevarlo al hospital desde el hemicielo. Hombres combatidos hubo en la historia, pero más que él, en las tardes del cólera, de los sucesos en la Universidad y del cierre de las tiendas; más que él entonces, ninguno.

Y sólo, sin Ejército, sin generales, sin espada, reclinado a la cabeza del banco azul, nervioso como lo estuvo desde el primer momento en que los rayos del sol hirieron su retina, gesti-

culando con los dedos y sacudiendo la muñeca y afirmando los lentes sobre la nariz; golpeando alternativamente con el bastón, el pupitre y el asiento, la frente más despejada, la cabeza más erguida, la mirada más penetrante, los gestos más distintos y más pronunciados, el oído más avizor y la boca más callada, oye y piensa y discurre y medita, y parece que se siente el latir de su cerebro y el ruido de su discurso... Proceso intelectual desconocido, trabajo ni compuesto ni adivinado; fabricación maravillosa del entendimiento.

Cánovas no mira a nadie, no contesta entonces a nadie, no consulta ni algún apunte que comenzó a tomar y se arrepintió de haber creído que lo necesitaba, y cuando todo el plomo ha caído a sus pies, y todas las centellas sobre la frente, y la última condenación del adversario no se ha extinguido todavía, en medio del éxito del enemigo y del ruido de los entusiasmos y del terror de los atónitos, que no tienen más fuerza que el voto ministerial, afirma sus manos sobre el pupitre, críspala los dedos, levanta el hombro caído, sacude la cumplida manga de su levita, vuelve a afirmar los lentes, mira por cortesía a la presidencia, baja en el acto la cabeza, y antes de permitirle que descanse sobre el pecho, dice con voz clara, sonora y vibrante:

—¡Pido la palabra!

Ya no hay ruidos, ya se oye todo en el salón del Congreso.

Deshace los apuntes sin leerlos, desmenuza todos los cargos sin dejar uno, argumenta contra el orador y contra la doctrina, rueda la frase en sus labios con flexibilidades inesperadas siempre, dice las cosas como únicamente se pueden decir, y vierte las ideas más en son de advertencia para que las aprenda el que las oye, que a modo de contestación para los conceptos que no la merecen probablemente.

Dialéctico ejemplar y modelo, lleva la discusión donde quiere y como quiere, y polemista de recursos inagotables, discute de buena fe, más rara por que no se usa mucho en las contiendas políticas y de tal índole que podrían ponerle excepciones los metafísicos, pero de ninguna manera los gobernantes.

No hace exordios, ni se recomienda a las gentes, ni recoge las alabanzas del que las rinde primero para recibir-las más tarde.

Se le adivina cuando va a terminar. Parece que discurre con más lentitud, y es que reúne todas las energías. Se produce como cuidando más la frase y es que procura presentar de una vez todo su pensamiento. Simula dificultades para herir por sorpresa. Y su última oración brota esculpida con todas las perfecciones gramaticales, y anima con todo el vigor de su inteligencia.

Cuando termina, sentencia y falla...

C. Solsona.

NOTICIAS INTERESANTES DE MANILA

En Washington se reciben extensos despachos de Manila, detallando

las operaciones de los yankees contra la capital.

El general Green avanzó, atacando las trincheras de Malate, con objeto de desalojar a los rebeldes, de lo cual desconfía, y de cortar la retirada a los españoles por la parte Sur.

Cuando comience el bombardeo simultáneo se atacarán las posiciones españolas de San Pedro, Malate y Madulayan.

El cabecilla Arévalo sorprendió y prendió a dos soldados americanos que estaban cortando un árbol. Enterrado el general Green, envió 30 hombres con orden de libertarles y de apresar al cabecilla y demás individuos que intervinieron en la detención de los yankees.

Han llegado a Cavite los transportes «Moegan», «City Valencia» y «Ohio», que sufrieron un gran temporal durante la travesía. En ella hubo a bordo nueve defunciones por tifus.

Con esta nueva expedición se activan los preparativos para el ataque.

Los americanos están en Malate y los rebeldes a media milla de Pasay, mandados por Noral.

Entre el ala derecha formada por las tropas americanas y las posiciones de los rebeldes hay un terreno muy pantanoso que ocupan también los últimos. Estos rompieron el fuego contra los españoles, que contestaron débilmente.

Un torrencial aguacero obligó a los rebeldes a retirarse hacia Pasay, dejando descubierta el ala derecha de los yankees.

Entonces mandó salir tres columnas de las trincheras para apoyar las otras cuatro del extremo del ala derecha, donde se emplazaron varias piezas.

Los españoles abrieron el fuego apoyados por los cañones de los fuertes de Malate.

Mientras tanto, la batería que tienen los tagalos en Pasay permanecía en silencio, sin defender a los yankees en aquel ataque.

Protegidos por la oscuridad de la noche y aprovechándose de la espesura de la maleza, los soldados españoles trataron de envolver el ala derecha de los norteamericanos, consiguiendo aislar a una compañía de estos, que a su vez logró reunirse a los suyos después de una heroica lucha.

Los españoles llegaron hasta unos setenta metros de las trincheras yankees; pero tuvieron que retirarse ante el incansante y nutrido fuego del enemigo.

Una granada española les desmontó un cañón a los americanos, debilitándoles así sus medios de defensa.

Unos minutos más, y el ala derecha de los yankees hubiera caído en poder de la guarnición de Manila; pero el general Green envió con urgencia refuerzos numerosos, con los cuales se pudieron sostener hasta la madrugada, a cuya hora comenzó a decaer el fuego de los españoles, que fueron retirándose ordenadamente sobre Malate, recogiendo sus bajas, si las tuvieron, pues nada se encontró en el campo, donde lucharon con tanto arrojo y con tanto orden.

Las bajas de los norteamericanos fueron ya conocidas.

Sorprende la pasividad de los rebeldes en el citado combate.

Los norteamericanos están indignadísimos contra ellos.

Algunos generales temen que los norteamericanos se vean en la precisión de tomar solos a Manila, mientras los rebeldes corten la retirada a los españoles para asesinarlos.

El día primero los españoles renovaron el ataque; pero las trincheras yankees habían ya sido reforzadas, y sufrieron un muerto y tres heridos.

Se ha enviado al campamento de Dewey una nueva división, por considerarle en peligro ante los repetidos y vigorosos ataques de las tropas españolas.

En Cavite solo quedan de tropas yankees un regimiento de Oregón y un destamento de artillería de California.

Las fuerzas americanas que defienden las trincheras frente a Malate, ascendían a 4,000 hombres.

LAS GUERRAS

Se ha reunido el Consejo Supremo de Guerra y Marina y ha acordado encargarse de la formación de la causa contra el general Toral.

Dicha causa se verá en única instancia ante el Consejo constituido en Sala de justicia.

En la comunicación en que dicho alto tribunal dá cuenta al ministro de la Guerra del acuerdo adoptado, se indica también el nombramiento de fiscal el que ha recaído en un consejero militar y no en un togado por ser la causa de índole puramente militar.

Según despachos de Londres, ha producido honda sensación en Washington la noticia que dá un periódico belga respecto a los tratos que España tenía hechos con una potencia europea para la venta de Puerto Rico, desde hace 14 meses.

Parece que la potencia en cuestión formulará hoy enérgicas reclamaciones cerca de España ó de Washington, si la República norteamericana insistiera en sus propósitos de anexión.

En Casa Blanca no se ha dado crédito a la noticia pero se trata de averiguar lo que hubiera de cierto en el asunto.

Telegramas de Washington que han sido enviados por Canadá a fin de evitar la censura, dicen que es inmenso el pánico por las proporciones que adquiere la epidemia entre las tropas yanquis.

El secretario Alger es censuradísimo por su imprevisión.

El número de atacados aumenta diariamente en 200 y las defunciones llegan a 50 por día temiéndose que a este paso no quede ni uno de los soldados norteamericanos en Santiago de Cuba.

Alger está dispuesto a mantenerse en su sitio a pesar de las censuras que es objeto.

Cablegramas de Nueva York dicen que el mayor Wilson avanzó con su

La partida de Alcalá

Pocas noticias conocemos sobre el paradero y curso de la partida carlista levantada en Alcalá, cuando comenzamos a escribir esta crónica.

VERSIONES

Personas llegadas esta mañana de Villafranca nos dicen que la partida pasó la noche del martes al miércoles en un barranco del término de Ares del Maestre, y que de allí, tomó la dirección para la parte alta de la provincia.

Otra persona llegada hoy, asegura que ayer a las siete de la mañana, encontró a los de la partida en la carretera de Albocacer con dirección a dicha población.

Añaden que marchaban muy tranquilos, llevando su correspondiente acémila lo que hizo presumir irían a presentarse.

MASIAS SEGARRA

También nos dicen que en la masía baja de Segarra estaban los de la partida copeando, y se enteraron que próximas a dicho sitio se encontraban fuerzas del Ejército, por lo cual emprendieron veloz carrera internándose en el monte donde pronto se perdieron de vista.

A la media hora de ocurrir esto, llegaron a la masía de Segarra fuerzas del Regimiento de Otumba que salieron inmediatamente en persecución de la partida.

EL ALCALDE DE SARRATELLA
Conocimos ayer la noticia de que el Alcalde de Sarratella había socorrido con dinero, viveres y alpargatas, a la partida, lo mismo que conocemos el disgusto que tal proceder ha causado a las autoridades militares.

La conducta de este Alcalde no merece ser comentada.

NO ES DE LA PARTIDA

Esta mañana una pareja de carabineros conducían un preso.

Se creyó pertenecía a los de la partida, pero pronto se ha sabido que se trataba de un detenido por un delito común y que a falta de guardia civil, lo conducían los carabineros.

LA PARTIDA

Esta sigue componiéndose de ocho hombres, gente acostumbrada a las fatigas del campo y muy conocedora del terreno que pisan.

Esto, unido a la protección que se les dispensa en los pueblos, y a la penosa inercia, por no calificarlo de modo más duro, de las autoridades locales, hace esteril toda persecución de las fuerzas que van en busca de los facciosos.

LLEGADA DE FUERZAS

De Alcora, nos dicen que a las primeras horas de esta madrugada ha llegado a dicho pueblo la pequeña columna que manda el oficial D. Julian Sabate.

A Onda, también ha llegado una compañía al mando del capitán señor Quirán.

Y a Alcalá una sección de Caballería de Cazadores de Sasma.

ALCORA

Al mismo tiempo que nos enteramos de la llegada a Alcora de las fuerzas de Otumba mandadas por el teniente D. Julian Sabate, se nos dice que es altamente escandaloso, lo que ocurre en aquel pueblo, con respecto a los carlistas. Estos no se recatan de nada ni de nadie. Se sabe los que diariamente se apuntan para ir al campo, cuando llegue la hora; sábese también que Alcora es el punto de reunión

para cuando ese día llegue y dicen que allí afuirán todos los carcas de Onda, Ribesalbes, Villarreal y Borriol.

Una de las personas a las que se atribuyen mayores servicios de reclutamiento, es la que por su ministerio debía mostrarse más apartada de toda lucha política.

Excusamos decir cuan previsora ha sido la autoridad militar enviando fuerzas del Ejército a Alcora.

Así deben ser todas las Autoridades.

LOS ALCALDES

Todo el mundo conoce la campaña que hemos venido sosteniendo contra el nombramiento de Alcaldes hechos por el gobernador Sr. Lozano. Los intereses de *partido* obligaron a aquel gobernador a nombrar Alcaldes interinos, cuyos nombramientos recayeron en los más caracterizados carlistas de los pueblos, o en los más desprestigiados politiquillos. La política exigía toda clase de atropellos y había que buscar elementos dóciles que se prestaran a todo.

Hace tiempo advertimos los peligros existentes sobre alteración de orden público y aconsejábamos que como elementos indispensables para asegurar la tranquilidad en los pueblos y secundar con lealtad los trabajos de las autoridades, superiores de un caso de un estado excepcional, volvieran a sus puestos los Alcaldes liberales dinásticos tan maltratados por las torpas y funestas autoridades del *pou sego*.

A propósito de ello decíamos, que al gobernador civil le importaba muy poco lo que ocurrir pudiera, pues como él no tenía que remediar el mal se diría: *allá que la autoridad militar cargue con el mochuelo*.

Desgraciadamente, cuanto presagiábamos ha ocurrido, en parte, y el resto se nos viene encima cuando llegue la hora.

A la autoridad militar le ha tocado tal mochuelo, pues sola y sin ningún auxilio de esos Alcaldes, tiene que restablecer el orden. Los alcaldes solo han enredado la madeja, dando noticias atrasadas o entregando dinero, viveres y alpargatas a los sediciosos, como el Alcalde de Sarratella.

Si el digno general Gobernador militar hubiera contado con el apoyo, que por virtud de la ley le deben esos alcaldes, la partida no hubiera llegado a salir del término de Torreblanca, sin que fuera copada.

Averigüe el general Gobernador, cuantas licencias de uso de armas para *dependientes de la autoridad* se han librado por el Gobierno civil para los pueblos de Alcalá, Torreblanca, Villanueva de Alcolea, Sarraterra y otros y se convencerá para que sirven esas armas y esos dependientes.

Son elementos electorales de fuerza, pero para nada valen cuando hay que usarlos contra gentes sediciosas.

Son estos puntos dignos de detenido estudio pues no ha de tardar mucho tiempo sin que se tengan que lamentar males mayores si no se acude a tiempo y se corta el mal de raíz.

Últimas noticias

UN ENCUENTRO

Telegramas recibidos de nuestros corresponsales nos dicen, que ayer al anochecer fueron alcanzados los sediciosos, por las fuerzas de Otumba que manda el capitán Sr. Montaner.

Aseguran se dispararon algunos tiros pero las sombras de la noche hicieron perder todo rastro de la partida.

OTRO ENCUENTRO

A las cinco de esta madrugada han sido descubiertos los sediciosos en una masía de la partida *Molinet* del término de las Cuevas, por una columna de la Guardia civil.

Al fuego de la benemerita, han con-

testado los de la partida, internándose en el término de Tirig. Ignórase si han tenido bajas. La Guardia civil sin novedad.

Se supone que la partida va en busca de los montes de Alcalá, conocidos con el nombre de *Atalayas*.

Para este punto han salida fuerzas.

BIEN VENIDO

Esta tarde ha llegado a Castellón el Coronel subinspector de carabineros.

Información especial

(POR TELÉFONO Y CORREO)

Madrid 10, Agosto.

Manila

Nueva York.—Telegramas de Manila dicen que reina mucha hambre en la ciudad.

Gran número de habitantes se hallan enfermos de disentería.

El cónsul inglés murió de dicha enfermedad el día 2 del actual.

La mayoría se vé obligada a comer carne de caballo por que las otras escasean.

En el arrabal de Tondo un incendio destruyó 1.500 casas de madera.

También en Manila se registran muchos casos de fiebre tifoidea.

Los españoles se hallan resueltos a combatir hasta la muerte.

Los generales yanquis se hallan persuadidos de que la toma de Manila costará mucha sangre.

A bordo del transporte yanqui «Morgad City» se declaró un incendio durante la travesía de San Francisco a Manila.

La tripulación logró sofocar el fuego con la ayuda de los marineros de Dewey.

La paz

Washington.—Por acuerdo del gobierno se ha redactado el protocolo con las condiciones para la paz con España,

Asimismo se consigna la nota entregada a Mr. Cambon.

Washington.—Mr. Cambon ha conferenciado con el secretario de Mac-Kinley Mr. Day.

En esta conferencia se han puesto de acuerdo sobre el protocolo.

Nada dicen los ministros pero se afirma que España acepta las condiciones que le propuso los Estados Unidos.

Mr. Cambon ha telegrafiado pidiendo al gabinete de Madrid autorización para firmar el documento advirtiendo que el gobierno norteamericano se ha decidido a no otorgar nuevos plazos.

Yankéerías

Washington.—Han sido ascendidos a almirantes los comodores Sampson y Scheley.

Se han dirigido instrucciones a los empleados de las aduanas de Santiago de Cuba para que el impuesto sobre el tonelaje de los barcos que entren ó salgan en aquel puerto se reduzcan a diez céntimos por cada tonelada.

También se suprime el impuesto de exportación de 5 céntimos sobre el hierro y mercancías yanquis, que alearán en lo sucesivo, iguales derechos que las de otros países.

Barco sospechoso

Palma.—El capitán y pasajeros del vapor correo «Lilio», llegado de Barcelona, dicen que anoche, en alta mar, vieron un crucero de primera clase, pintado de blanco, que llevaba reflector eléctrico.

El mencionado buque al descubrir el vapor correo apagó las luces, viró en redondo é hizo rumbo hacia el Estrecho.

Ignórase su nacionalidad.

Derechos de vinos

Paris.—La Sociedad de Agricultura del departamento de Gard ha pedido que se eleve a 16 francos la tarifa mínima de los derechos de introducción de vinos.

Esta iniciativa se debe a los franceses vender nuestros vinos en sus mercados a precios relativamente baratos.

Rusia y Alemania

Se anuncia que Rusia y Alemania están de acuerdo para impedir el ataque y toma de Manila, habiendo redactado un protocolo conteniendo las condiciones de paz.

Esta noche se recibirá en París ese protocolo.

Mañana puede afirmarse que la paz estará pactada.

De Manila

Manila.—La carencia de viveres es grande.

Sólo hay pan y harina lo estrictamente necesario para las tropas.

Se ha desarrollado la disentería.

Los indígenas comen ratones, perros y caballos.

Está próximo el momento en que se agote el arroz y el combustible.

Ya se acude a quemar puertas y ventanas.

El cañoneo a Manila del día 31 de Julio ocasionó grandes destrozos en la ciudad.

Una bomba cayó en la batería de Luneta, matando 20 soldados.

Otra causó destrozos de consideración en el cuartel y además cayeron cinco en Malate.

Las tropas evacuaron el cuartel en el momento de ir a estallar el polvorín.

Algunas señoras fueron víctimas del bombardeo.

Las mujeres y los niños daban gritos desgarradores.

Calculase en un centenar las bajas que tuvimos.

En la tarde del día 1.º de Agosto hubo terrible fuego de fusilería en todas direcciones.

Ardieron 1.500 casas en el barrio de Tondo.

Se ha decretado que las autoridades entren en las casas con objeto de decomisarlos ganados para alimentar a las tropas.

La situación es espantosa.

La brigada de bomberos, compuesta de comerciantes, dominó el fuego.

Las gestiones de los cónsules franceses é ingleses para pactar un armisticio han fracasado.

Los españoles no piensan entregarse.

Hay 10.000 amparados en las murallas que podrán resistir tres meses.

Los americanos ocupan las trincheras que levantaron los tagalos.

Los repatriados

De Santiago de Cuba ha zarpado el vapor «Alicante» conduciendo mil soldados españoles.

Mañana saldrán 2.000 soldados en el «Isla de Luzón».

De San Francisco de California salieron 2.000 soldados para Filipinas. 5.000 más esperan el embarque para el archipiélago magallánico apenas haya disponibles transportes de guerra.

Como á Silvela

Se ha estrenado en el teatro del Retiro la ópera de Mascagni «Zanetto».

Ha tenido un fracaso tremendo.

El público silbó ruidosamente.

A Filipinas

Washington.—El ministro de la Guerra ha decidido enviar 10.000 hombres más a Filipinas.

Esa resolución indica el propósito en los Estados Unidos de retener y dominar aquél archipiélago, estableciendo la ocupación militar permanente.

Conferencia telefónica

Madrid 11, 6'30 t.

Consejo de ministros

Se ha reunido el Consejo de ministros presidido por S. M. la Reina Regente.

El discurso del Sr. Sagasta se ha reducido a la cuestión de la paz.

Sagasta y los periodistas

A la salida de Palacio el Sr. Sagasta, ha estado largo tiempo hablando con los periodistas, a los que ha dicho será la paz un hecho en breve y se firmará mañana el protocolo.

DE WASHINGTON

Comisión puertorriqueña

Ha llegado Washington una comisión de Puerto Rico para pedirle a Mac Kinley que, entre las condiciones de paz con España, pida la independencia de Puerto Rico bajo el protectorado de los Estados Unidos.

Otro consejo

En este momento están reunidos los ministros en Consejo para hacer la designación de las cinco personas que, juntos con otros tantos yanquis, han de estipular y dar por terminadas las bases para la paz.

DE FILIPINAS

Noticias de Manila

Telegramas de Hon Kong dan cuenta de que la situación de Manila es gravísima.

León XIII agonizando

Han causado verdadera sensación las noticias de Roma acerca del estado de salud de S. S. León XIII.

El Papa se encontraba algo delicado, y el médico de cabecera le ordenó un purgante. El efecto de este fué desastroso, debilitando de tal modo las fuerzas al Pontífice, que la gravedad aumentó adquiriendo tal proporción, que hubo momento en el que se creyó había muerto Su Santidad.

Hoy ha circulado por Roma la noticia de que el Papa había muerto. Esto no se ha confirmado si bien desgraciadamente se tiene certeza que León XIII está agonizando y se espera un pronto y funesto desenlace.

DE PUERTO RICO

El capitán General de Puerto Rico Sr. Matias, telegrafía al Gobierno se han levantado nuevas y nutridas partidas de rebeldes.

La situación se va haciendo apuradísima.

Movimiento de fuerzas

Se ha ordenado la concentración y movimiento de tropas por la provincia de Teruel, no tan sólo para impedir que los revoltosos levantados en armas en Alcalá de Chivert se corran hacia aquella provincia, sino para estar a la mira de cualquier golpe que quisieran dar los enemigos del orden.

Conferencia

El embajador francés en la Corte, ha conferenciado estensamente con el ministro de Estado.

Se supone que esta conferencia ha versado sobre la paz hispano-yanqui.

«Infanta María Teresa»

Los yanquis, han desistido continuar los trabajos para aprovecharse de nuestro acorazado «Infanta María Teresa» en vista de que el casco del buque se halla completamente destruido.

Bajas en Puerto Rico

Telegrafían de Puerto Rico, que en el combate sostenido por nuestras tropas con los yanquis en Guamo, nos mataron a los capitanes de infantería Sres. Ecarte y López.

R.

Imp. de El «Regional de Castellón»

